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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

平成30年四国中央市教育委員会第４回定例会会議録 

 

平成30年４月25日（水） 午後１時30分～ 

 

川之江ふれあい交流センター 大会議室 

 

５名 

 

教育長 伊藤 茂 、委員 篠原 祥子 、委員 鈴木 千明 、 

委員 東 誠 、委員 篠原 理  

 

なし 

 

教育管理部長 石川 寿一 、 教育指導部長 眞鍋 葵 、 

教育総務課長 森実 啓典 、学校教育課長 品川  弘樹 、 

生涯学習課長 窪田 壮哲 、文化・スポーツ振興課長 石川 正広 、 

教育総務課長補佐 鈴木 崇士 、教育総務課係長 井川 季代 、 

教育総務課 大西 祐実 、教育総務課 松林 永子 、 

教育総務課 戸田 浩史 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 平成30年第３回定例会及び第２回臨時会会議録の承認 

日程第２ 平成30年第４回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

議案第９号 四国中央市文化財保護審議会委員の委嘱について 

議案第10号 四国中央市少年育成センター運営協議会委員の委嘱につい 

      て 

議案第11号 四国中央市図書館協議会委員の委嘱について 

議案第12号 四国中央市スポーツ推進委員の委嘱について 

議案第13号 四国中央市教科書採択委員の委嘱について 

日程第５ その他 

・平成30年度教育委員会事務局事務分掌について 

・平成30年度教育委員会事務局重点施策計画書について 

・川之江ふれあい交流センターについて 

 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時30分 定刻になったので、平成30年第４回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す
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伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

伊藤教育長 

 

 

事務局 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

本日は、新年度初めての定例会である。今回は、４月２日にオープンした

当川之江ふれあい交流センターで開催させていただく。当センターは、川之

江公民館、川之江児童館、川之江老人憩いの家、川之江老人つどいの家の施

設機能とかわのえ高原ふるさと館の貸館、講座機能を集約した施設として整

備された。集約された各施設が行う事業の他に貸館としても運用されるの

で、多くの市民の皆様に様々な活動でご活用いただけるものと思う。また、

担当より施設の概要説明もさせていただくので、後ほど館内をご覧いただけ

たらと思う。 

今年度は、教育委員会４課の内３課の課長の異動があった。雰囲気も大分

変わり、３月の定例会でご紹介したが、新しく加わることとなった森実教育

総務課長、石川文化・スポーツ振興課長、窪田生涯学習課長、３人の課長に

はよろしくお願いする。また、事務局担当の鈴木課長補佐にもよろしくお願

いする。 

教育委員の皆様には、先般の入学式、教職員総会ではお世話になった。５

月に入り14日からは、学校訪問が始まる。５月、６月と多忙になるがよろし

くお願いする。 

今月17日に、小学６年生と中学３年生を対象にした文部科学省の2018年度

全国学力・学習状況調査が実施された。本年度は、国語、算数・数学に加え

理科の計３教科が行われた。また、平成31年度には、中学校で英語も行われ

るとのことである。  

昨年度は、愛媛県学力向上５カ年計画に続き、愛媛県学力向上推進３カ年

計画の下、愛媛県の平均正答率は、小学校が全国第４位、中学校が５位であ

った。なお、今年度の都道府県別結果は、２学期以降の学習指導により反映

させるために、夏休み前の７月に公表予定とのことである。当市における当

該調査の結果及びその公表、調査結果に基づく取り組みなど昨年度もご協議

をいただいたが、本年度についてもよろしくお願いする。 

昨年度より始めた研修会についても、それぞれ皆様のご要望等をお聞きし

ながら計画したいと思うので、ご提案、希望などがあればよろしくお願いす

る。 

 

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。平成30年第３回定例会会議録案及び平成30年

第２回臨時会会議録案について、事務局より説明を求める。 

 

平成30年第３回定例会会議録案及び平成30年第２回臨時会会議録案の概要

を説明する。 

 

平成30年第３回定例会会議録案及び平成30年第２回臨時会会議録案の承認

について諮る。 

 

承認する旨答える。 
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伊藤教育長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

承認の旨確認し、平成30年第３回定例会会議録及び平成30年第２回臨時会

会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会

議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

平成30年第４回定例会会議録署名人に、東誠委員、篠原理委員を指名す

る。 

 

報告事項 

事務報告の暁雨館の関係行事だが、４月８日に当市教育委員会、暁雨館、

明治大学史資料センター、明治大学図書館の共同事業として、本年３月10日

から４月15日まで開催した企画展「伊予国宇摩郡の変わり者 安藤正楽君－

近代化とその矛盾の狭間をいきる－」の関連イベントとして、元明治大学法

学部教授山泉進先生をお迎えして、特別講演会「非戦論者・安藤正楽」が開

催された。この特別講演会の受講者は、およそ100名で企画展には、開催期

間中690名の入館があった。また、今月29日から来月15日まで明治大学中央

図書館において、特別展示「反戦・平等論者 校友安藤正楽と明治法律学

校」が開催されるのでご承知おきいただきたい。 

続いて、各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事

務報告する。 

 4/2 市辞令交付式及び教育委員会辞令交付式が行われた。 

 4/9、10 市内各幼稚園の入園式、各高等学校、愛媛県立新居浜特別支援

学校の入学式が行われた。 

 4/25 本日、教育委員会第４回定例会である。 

続いて、学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。 

 4/28 第14回四国中央市学校給食米田植え体験会が実施される。 

 

生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

 4/13 新宮少年自然の家現地研修会を実施している。19名の先生方に参加

いただき、塩塚登山などの研修を行った。 

 4/15 四国中央市愛護班連絡協議会定期総会が開催され、約50名の方に参

加いただいている。 

 人権・同和教育研修の取り組みとして、３月末から４月中旬にかけて各企

業の新規採用者の研修を適宜行っている。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資

料に基づき事務報告する。 

 文化振興については、4/6に第11回書道パフォーマンス甲子園参加受付を

開始している。今のところ９校の参加申込みがある。 

 4/19 平成30年度国中央市ふれあい大学運営委員会を開催している。 

スポーツ振興については、4/19に平成30年度四国中央市スポーツ少年団総

会を開催している。 

 各図書館においては、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協

力をいただき様々な行事を実施している。 
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品川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

篠原祥子委員 

 

品川学校教育課長 

 

 

篠原祥子委員 

 

伊藤教育長 

 

東委員 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

篠原理委員 

 

 

 暁雨館では、「伊予国宇摩郡の変わり者 安藤正楽君－近代化とその矛盾の

狭間をいきる－」ということで企画展を開催している。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

4/4 永年勤続感謝状贈呈式が行われ、続いて新規採用・転入教職員受入

式が行われた。 

4/9に市内各小中学校、公立幼稚園の始業式が行われ、4/10に入学式が行

われ、順調に新年度をスタートしている。 

4/17 全国学力・学習状況調査（小学６年生、中学３年生）が実施され

た。本年度は、国語、算数・数学に加え理科が入っている。 

4/18 教職員総会が開催された。 

4/22 市内各小中学校において参観日、ＰＴＡ総会が行われた。 

続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

前月に引き続き各地区で補導委員会が開催されている。また、市内小中学

校の入学式に合わせて防犯・青パト合同補導を実施し、子どもたちの安全を

見届けている。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

５月13日に予定されている豊岡小学校春季大運動会、豊岡町民運動会につ

いては、上手く実施されることを心より願う。 

寒川地区で当初実施されていた合同の運動会では、午前中が寒川小学校、

午後からは町民運動会と分けて開催されていた。豊岡地区ではどのような形

で実施される予定なのか。 

 

豊岡地区では、小学校と町民運動会を分けずに実施すると聞いている。 

 

豊岡小学校の運動会を春の町民運動会と合わせた事情が何かあるのか。 

 

豊岡地区では、秋に地域を挙げての文化祭があるため、春に合同での運動

会実施となった。 

 

この運動会がよい例となり、春の運動会が促進されればと思う。 

 

他に意見質問等ないか問う。 

 

６月29日に四国中央市の子どもを育てる市民会議が予定されているが、

「宇摩の子の誓い」は当市民会議が推進母体となっている。故に予定されて

いる会で、「宇摩の子の誓い」の実施状況や充実させるための取り組みにつ

いて議題として挙げていただければと思う。 

 

「宇摩の子の誓い」の推進については、本年度の重点施策計画に含まれて

いる。予定されている当市民会議の中で十分に協議したい。 

 

当教育委員会でも中学校運動部活動における適切な休養日に関して通知を

行っていると聞いたが、その内容について伺いたい。 
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品川学校教育課長 

 

篠原理委員 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

伊藤教育長 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

 

東委員 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

スポーツ庁より出されているものと同内容である。 

 

４月７日に放送（尋ね人）のあった寒川町の男の子の件だが、可能な範囲

で状況を説明いただきたい。また、春休み中や新学期における事故の状況や

不審者情報について伺いたい。 

 

寒川町の男の子の件について及び春休み中や新学期における事故等につい

て、その概要状況を説明する。 

 

他に意見質問等ないか問う。 

 

３月に教育委員研修として東温市給食センターを視察いただいたが、地産

地消に関して非常に意識が高く、農家の方と職員が密接につながっていた。

また、農家の方が持たれているノウハウ等を上手く引き出され、それらを子

どもたちに還元し、子どもとのつながりの促進も工夫されていた。当市にお

いても地産地消に取り組まれているが、今一度、地産地消を見直すきっかけ

にしていただければと思った。 

 

私が出席させていただいた小学校の入学式では、当市より新入児に手渡さ

れる見守り３点セット（ナップランド、防犯ブザー、ＩＣカード）について

の紹介があり贈呈が行われた。入学式の場では、保護者以外にも色々な学校

関係者や地域の方々等も出席される。そのような紹介があれば、四国中央市

が子どもたちのために取り組んでいることのよい啓発になると感じた。その

点、校長会等で確認されてはどうかと思ったのでよろしくお願いする。 

 

他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、議事に移る。 

 

議事 

議案第９号｢四国中央市文化財保護審議会委員の委嘱について｣を上程し、

議案の説明を求める。 

 

議案第９号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、文化財保護審議会委員の任期満了に伴い、四国中央市文化財保護

条例第15条の規定により、同委員を委嘱するものである。なお、委員の任期

については、平成30年４月１日から平成32年３月31日までである。 

 

只今の議案第９号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第９号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第９号｢四国中央市文化財保護審議会委員の委嘱

について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第10号｢四国中央市少年育成センター運営協議会委員の委嘱

について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第10号について、資料に基づき議案を説明する。 
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伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

伊藤教育長 

 

これは、四国中央市少年育成センター運営協議会委員の任期満了に伴い、

四国中央市少年育成センター条例第４条第２項の規定により、同委員を委嘱

するものである。なお、委員の任期については、平成30年４月１日から平成

32年３月31日までである。 

 

只今の議案第10号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第10号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第10号｢四国中央市少年育成センター運営協議会

委員の委嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第11号｢四国中央市図書館協議会委員の委嘱について｣を上程

し、議案の説明を求める。 

 

議案第11号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、四国中央市図書館協議会委員の任期満了に伴い、図書館法第15条及

び四国中央市図書館条例第10条の規定により、同委員を委嘱するものであ

る。なお、委員の任期については、平成30年４月１日から平成32年３月31日

までである。 

 

只今の議案第11号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第11号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第11号｢四国中央市図書館協議会委員の委嘱につ

いて｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第12号｢四国中央市スポーツ推進委員の委嘱について｣を上程

し、議案の説明を求める。 

 

議案第12号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、四国中央市スポーツ推進委員の任期満了に伴い、スポーツ基本法第

32条第１項及び四国中央市スポーツ推進委員規則第２条第１項の規定によ

り、同委員を委嘱するものである。なお、委員の任期については、平成30年

４月１日から平成32年３月31日までである。 

 

只今の議案第12号の説明に、意見質問等ないか問う。 

定員が58名以内ということだが、今回、48名の委嘱となる。各地区で委員

数に偏りがあるように思うがその辺りはどうか。 

 

スポーツ推進委員の選出にあたっては、各公民館単位で選出いただいてい

る。各スポーツ競技に詳しい方を偏らず選んだ結果であるのでご了承いただ

きたい。今後は、その辺りも含め検討させていただく。 

 

他に意見質問等ない旨確認し、議案第12号について異議ないか問う。 
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全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

事務局各課長 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原祥子委員 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

石川教育管理部長 

 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第12号｢四国中央市スポーツ推進委員の委嘱につ

いて｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第13号｢四国中央市教科書採択委員の委嘱について｣を上程

し、議案の説明を求める。 

 

議案第13号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、四国中央市教科書採択委員会設置要綱第３条第２項の規定により、

四国中央市立小学校及び中学校において使用する教科用図書の採択を公正か

つ適正に行うため、四国中央市教科書採択委員を委嘱するものである。 

 

只今の議案第13号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第13号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第13号｢四国中央市教科書採択委員の委嘱につい

て｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、その他の案件に移る。 

 

その他 

 ｢平成30年度教育委員会事務局事務分掌について｣を事務局の説明を求め

る。 

 

 前回の定例会において組織機構の再編に関する概要のご説明をさせていた

だいているので、本日の定例会での｢平成30年度教育委員会事務局事務分掌

について｣の詳細説明は省略する。後ほど事務分掌表をご確認いただきた

い。 

 

｢平成30年度教育委員会事務局重点施策計画書について｣を事務局の説明を

求める。 

 

｢平成30年度教育委員会事務局重点施策計画書について｣を資料に基づき各

課長が説明を行う。 

 

只今の説明について、意見質問等がないか問う。 

 

学校施設の長寿命化計画に関して概要を伺いたい。 

 

小中学校の校舎等の耐震工事は平成29年度で終了し、今後は公共施設等の

総合計画の個別計画として位置付けられる「学校施設の長寿命化計画」を策

定するための内容検討と準備を始めるところである。 

 

学校施設の長寿命化計画の策定は、今後、国からの補助金を得るための必

須条件となる。 
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伊藤教育長 

 

鈴木委員 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

石川教育管理部長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原理委員 

 

 

森実教育総務課長 

 

伊藤教育長 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

伊藤教育長 

 

東委員 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

鈴木委員 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

その他に意見質問等がないか問う。 

 

学校施設の長寿命化計画を考慮することは、学校施設等の統廃合の考えを

後退させるように思う。学校施設等の統廃合に関して、今後の展望を伺いた

い。 

 

学校の在り方、学校の統廃合については、ここ数年のスパンで端的に考え

るのではなく、10年、20年と長期スパンで学校施設の長寿命化と合わせて考

えていく必要がある。また、児童・生徒数の偏り等も勘案しながら通常の学

校運営ができるよう学校の在り方を含め考えていかなければならない。 

 

今後、年次計画等を立てることになると思うが、それをそのまま実施する

という考えではない。安心・安全な学校をつくる観点で、危険個所や防犯上

問題のあるところなど緊急性を要するものは優先的に改善を行う。いずれに

しても学校の統廃合や学校施設への投資等は、長期的な視点に立ち考えた

い。 

 

その他に意見質問等がないか問う。 

 

新宮小中学校建設事業完了に伴う工損調査の結果により、補償金の支払い

事務を進めるとあるが、どのような工損があったのか伺いたい。 

 

工損内容に関して概要を説明する。 

 

その他に意見質問等がない旨確認し、続いて、｢川之江ふれあい交流セン

ターについて｣を事務局の説明を求める。 

 

｢川之江ふれあい交流センターについて｣を資料に基づき説明する。 

 

只今の説明について、意見質問等がないか問う。 

 

川之江ふれあい交流センターの周辺整備に関してはどのような計画になっ

ているのか。 

 

市民文化ホール供用開始後に市民会館川之江会館を解体予定としている。

それ以降に、周辺部の整備を行う予定である。 

 

 当センターの設計に関して、市民文化ホールの設計と合わせて行い、施設

双方で補い合う形としているのか。 

 

 当センターについては、川之江地域のコミュニティセンターという位置付

けであり、市民文化ホールは、市全体のコンセプトとなっている。故にその

ような関連はない。 

 

 その他に意見質問等がないか問う。 

 特にない旨確認し、以上で日程に示された案件を全て終了したことを宣す

る。 
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森実教育総務課長 

 

伊藤教育長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他に報告事項等ないか問う。 

  

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第５回定例会を平成30年５月24日（木曜日）午後１時30 

その他に報告等ないか問い、報告・意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後14時53分、閉会を宣する。 

 

 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

   

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 鈴木 崇士 

 


